



---

22. Sitzung vom 12. Oktober 2020, Geschäft Nr. 357 auf Seite 686 im Protokoll  
**des Gemeinderates**

**357 27.00 Landwirtschaftswesen / Behörden, Institutionen  
Gemeindestelle für Landwirtschaft (Ackerbaustelle) / Wahl**

## **Ausgangslage**

Der bisherige Ackerbaustellenleiter ist verstorben. Aus diesem Grund ist die Nachfolgeregelung zu klären, zwischenzeitlich hat das Amt für Landschaft und Natur (ALN) die aktuellen Aufgaben übergangsmässig übernommen.

Gemeinsam mit Stefan Meier, Präsident der IG Landwirtschaft, wurden mögliche Kandidaten diskutiert und angefragt. Sowohl der Vorstand als auch die Mitglieder der IG Landwirtschaft wurden in den Prozess einbezogen. Die IG Landwirtschaft hat dem Gemeinderat mit Schreiben vom 7. September 2020 Rolf Maurer zur Wahl vorgeschlagen.

Rolf Maurer, Mönchaltorf hat sich als neuer Gemeindeverantwortlicher für Landwirtschaft zur Verfügung gestellt.

## **Inhalt**

Gemäss dem "Pflichtenheft Gemeindestelle für Landwirtschaft (Ackerbaustelle)" des ALN vom 1. Januar 2020 bezeichnen die Gemeinden eine verantwortliche Person als Bindeglied zwischen Kanton und Gemeinde.

Da das Tätigkeitsgebiet der "Ackerbaustelle" heute weit über ackerbauliche Fragen hinausgeht, wird neu die Bezeichnung "Gemeindestelle für Landwirtschaft" verwendet. Die mit dieser Aufgabe betreute Person wird neu und nachfolgend "Gemeindeverantwortlicher für Landwirtschaft" genannt.

Die Gemeinde kann die Gemeindestelle für Landwirtschaft selber bestimmen, an eine andere Gemeinde delegieren oder gemeinsam mit anderen Gemeinden organisieren. Der/die Gemeindeverantwortliche für Landwirtschaft wird in der Regel vom Gemeinderat gewählt und untersteht diesem. Fachlich untersteht die Gemeindestelle dem ALN.

Die Aufgabenbereiche und das Anforderungsprofil des Gemeindeverantwortlichen für Landwirtschaft sind im Pflichtenheft des ALN beschrieben. Ebenfalls werden Empfehlungen hinsichtlich Entschädigung aufgeführt. Die Höhe dieser Entschädigung wird in einem separaten Gemeinderatsbeschluss definiert.

## **Erwägungen**

Mit Rolf Maurer wurde eine fachlich kompetente Person gefunden, welche auch die nötigen Sozialkompetenzen mitbringt. Er ist in der Gemeinde gut vernetzt und bestens mit dem Gemeindegebiet vertraut.

Durch seine Tätigkeit als Projektleiter im Naturnetz Pfannenstiel hat Rolf Maurer ausserdem den nötigen Hintergrund, um neben dem landwirtschaftlichen Wissen auch die Bedürfnisse einer ökologischen Infrastruktur im Landwirtschaftsgebiet zu kennen.



Durch den Einbezug der aktiven Landwirte von Egg durch die IG Landwirtschaft in die Suche eines neuen Gemeindeverantwortlichen für Landwirtschaft, kann von einem breiten Rückhalt bei der Wahl von Rolf Maurer ausgegangen werden.

### Der Gemeinderat beschliesst:

1. Als Gemeindeverantwortlicher für Landwirtschaft wird Rolf Maurer, geboren 23. März 1966, wohnhaft Mettlenbachstrasse 2c, 8617 Mönchaltorf, gewählt.
2. Die Anforderungen und Aufgabenbereiche richten sich nach dem kantonalen "Pflichtenheft Gemeindestelle für Landwirtschaft" vom 1. Januar 2020.
3. Die Jahresbesoldung wird in einem separaten Gemeinderatsbeschluss definiert und alle 2 Jahre überprüft. Sie stützt sich auf die Empfehlungen gemäss kantonalem Pflichtenheft.
4. Dieser Beschluss ist öffentlich.
5. Mitteilung an:  
Infrastruktur
  - Amt für Landschaft und Natur ALN, Abteilung Landwirtschaft, Team Direktzahlungen, Walcheplatz 2, 8090 Zürich
  - Rolf Maurer, Mettlenbachstrasse 2c, 8617 Mönchaltorf
  - IG Landwirtschaft, c/o Stefan Meier, Lurwies 2, 8132 Egg
  - Tiefbauvorstand, per Mail
  - Leiter Infrastruktur, per Mail
  - Bausekretär, per Mail
  - z.K. Natur- und Heimatschutzverein Egg, per Mail
  - z.K. Naturnetz Pfannenstiel, c/o Quadra GmbH, Diana Marti, per Mail
  - 27.00 Landwirtschaftswesen

rsc

8132 Egg

Versand: 16. Okt. 2020

**Gemeinderat Egg**

Der Präsident:

Tobias V. Bolliger

Der Schreiber:

Tobias Zerobin